

Fecha 24/03/2025 Vpe: \$255,456 Vpe pág: \$1.035.072

Tirada: Difusión: Vpe portada: \$1.035.072 Ocupación:

Audiencia

15.600 5.200 5.200 24,68% Sección: Frecuencia: 0

OPINION



FRANCISCO LEÓN PONCE.

EXCONCEJAL DE PUNTA ARENAS Y PERIODISTA

Entre pieles y asesores...

Los errores se pagan caro y más caros aún si el mandante tiene u ocupa cargos muy altos, no sólo en los títulos, o en el papel sino que también y más, cuando se mal administra un país.

A lo largo de este período gubernamental que ha entrado en el último año de gestión, hemos podido apreciar que las promesas de la campaña electoral, que sedujeron a una minoría que terminó por ganar (el sistema democrático es así y hay que aceptarlo y ni siquiera pensar en doblarle la nariz) se han hecho humo o resultaron, finalmente, muy diferentes a lo ofrecido para acceder al poder.

La consigna ¡No más AFP! terminó con las mismas administradoras y una más camuflada con la orientación a la inversión y los cotizantes amarrados a un préstamo obligatorio con el estado cuyo pago a varios años es dudoso casi tanto como la devolución de excedentes de las Isapres.

Lo del CAE, el famoso crédito con aval del estado que legó el ex Presidente Lagos, está en el tejado y se adelantó que del millón y medio de deudores, sólo será favorecida una mínima parte y los demás a pagar lo adeudado.

Los fondos del litio ya no irán a salud, por ejemplo, porque un manotazo ministerial los pasó a gastos generales y si se pretende volver a la promesa original, ya no existen esos dólares, porque el precio del litio se fue a las pailas, en lenguaje popular.

El crecimiento del país no va a superar el tres por ciento porque se ha gastado en lo general más de lo que Chile produce y lo peor es que se gasta en pagar a unos 100 mil nuevos funcionarios del estado.... Y no vov a seguir porque empiezo a sentir ira y eso no es bueno para mi salud.

Pero, sin ser masoquista, los asesores contratados para el segundo piso de La Moneda, los "cerebros" de esta administración, han dejado la escoba, y no quiero ser vulgar, porque debo decir que no lo han hecho mal: lo han hecho pésimo y esos nombres Chile los conoce: ¿le suenan apellidos como Crispi, Moreno. Jackson, entre otros muy bien rentados y que tienen o tendrán refugio en Barcelona, dicen... Y de seguro allí estará un señor Vallespin, procesado por haber entregado millonarios aportes a una fundación, muy parecida a "Procultura", por mencionar la principal porque se va de Chile.

Cierto es que por la vereda del frente no transitan blancas palomas en esto de los dineros fiscales mal habidos, con rostros lindos, otros no tanto, con parlamentarios, con jueces, con ministros del poder judicial entre ellos, con abogados en busca del prestigio y las influencias perdidas.

Ello explica que en la carrera presidencial se refleje la necesidad de una mano dura, de acero, dicen, v que Kayser hava superado a sus oponentes de la derecha y del frente amplismo-pepdeísta v a Kast v otros candidatos menores.

El río está revuelto, la pelota está en el tejado y mientras hava diplomáticos que trafiquen pieles de animales exótico y vuelva a escucharse el apellido de un ex senador y los escándalos por pagos millonarios a quienes no correspondía o se adquieran equipos y servicios que ya no sirven, las cosas se harán más complicadas a la dirigencia política tradicional.

Iuntemos rabia chilenos....